

La Asociación Española Contra el Cáncer, nuevos retos y estreno de nueva sede

01/03/2025



Durante el año hacen diferentes actividades para crear hábitos saludables en los participantes | Nando Verdú.

La Asociación Española Contra el Cáncer de Elda y Petrer, AECC, nació hace 30 años gracias a Regino Pérez. En 2021 la actual presidenta Ana Juan cogió el testigo para seguir trabajando y, de este modo, la asociación, que cuenta con más de 50 años a nivel nacional, tenga más presencia en la comarca del Medio Vinalopó. El objetivo es claro: ayudar al máximo número de pacientes oncológicos y a sus familias.

Actualmente, la directiva de la junta local de la AECC la forman un total de nueve personas, pero en sus inicios "Regino Pérez y algunos voluntarios tuvieron que trabajar

muy duro para conseguir que la asociación fuese visible, y sobre todo para tener representación en el Hospital General Universitario de Elda". Pérez también fue el impulsor de un hito para la asociación, como fue conseguir que "en 2015 la sede pasase a estar en el Jardín de la Música, puesto que al principio se encontraba en un primer piso de un edificio".

Ana Juan es la segunda presidenta que ha tenido AECC en Elda y Petrer. Asumió el cargo en el 2021 y desde entonces trabaja "por conseguir que la sede que va a estar en el Jardín de la Música sea nombrada centro

sanitario. Para que la psicóloga o la fisioterapeuta, en el caso de conseguirla, puedan pasar consulta en la sede".

A día de hoy la psicóloga, Pilar Marín, pasa consulta en el Hospital "concretamente en la planta de oncología por lo que para ciertas personas no es cómodo tener que ir allí y revivir todo el proceso".

Otro cambio significativo que ha hecho la asociación es trasladar la Marcha Contra el Cáncer a febrero. "Esta actividad lleva realizándose 14 años, pero se hacía con motivo del cáncer de mama en el mes de octubre por lo que cuando la actual junto local entramos a la dirección decidimos llevarla a cabo en febrero con motivo del Día Mundial Contra el Cáncer que se celebra cada 4 de febrero, y así dar cabida a todos los pacientes oncológicos".



La Marcha Contra el Cáncer es una de sus señas de identidad y este año ha sido de las más multitudinarias | Marta Maestre.

El cambio de fecha ha tenido muy buena acogida por parte de la población de Elda y Petrer puesto que la última edición, celebrada el 9 de febrero contó con la participación de más de 2.000 personas que llegaron a colorear de verde la Gran Avenida, de principio a fin, lo que no se lograba desde hace años.

Asociación nacional

La Asociación Española Contra el Cáncer lleva más de 50 años de trabajo en el país y está centrada en tres grandes pilares. Por una parte, el "ayudar al paciente tanto a nivel psicológico como social, en segundo lugar dar visibilidad a todas las actividades que se llevan a cabo tanto para los pacientes como para los familiares. Por último, el tercer pilar es la investigación ya que el dinero que recaudamos de las marchas o de la cuestación va destinado a mantener a los profesionales, las actividades gratuitas y a investigación puesto que esta asociación es la que más dona a la ciencia para investigar sobre el cáncer".

A pesar de ser una asociación que nació a nivel nacional,

Juan ha querido recalcar que la junta local es Elda y Petrer. "Todas las actividades que promovemos con un ayuntamiento automáticamente las duplicamos con el otro consistorio. Muestra de ello es el recorrido de la marcha que se cambió para que fuese equitativo con ambas localidades. Nos debemos a las dos poblaciones", dice.



La presidenta de AECC, Ana Juan, en la lectura del manifiesto | Marta Maestre.

Voluntariado

Además de las nueve personas que forman la junta local a día de hoy, la AECC cuenta con una red de voluntarios que están presentes en las distintas actividades que se organizan desde la asociación como la propia marcha, la cuestación del mes de mayo o las actividades semanales que se llevan a cabo.

La asociación organiza tres actividades semanales: martes por la mañana yoga, por la tarde baile y los jueves a las 17 horas se organiza una marcha saludable "que está abierta a todo el público que quiera participar. Consiste en salir a caminar una hora para fomentar una vida saludable. A día de hoy tiene muy buena acogida porque hay personas que son muy fieles a ella cada jueves". La AECC también tiene presencia en el Hospital con "voluntarias que suben a la planta de oncología para hacer compañía a los pacientes que están esperando para recibir la quimioterapia o que necesitan hablar antes de entrar al oncólogo. Además, si en algún momento se necesita algún tipo de medicación son los propios voluntarios los que bajan a recogerla en la farmacia del hospital".

Durante la pandemia también se puso en marcha un servicio telefónico para que "todo paciente que lo solicitase recibiese la llamada de un voluntario simplemente para hablar. Y se mantiene".

Nueva sede

A principios de este mes se dio a conocer que la

Asociación Española Contra el Cáncer de Elda y Petrer volvería a instalarse en el Jardín de la Música, concretamente en el edificio que acogió durante años Radio Vivir.

"Estamos muy contentos porque el Ayuntamiento ha invertido mucho dinero para conseguir que tengamos una sede. Al ser el antiguo edificio de la radio cuenta con dos habitaciones insonorizadas: una de ellas estará destinada para la psicóloga y la otra para la realización de las actividades con música", ha señalado Juan.



La nueva sede abrirá en verano en el Jardín de la Música | Nando Verdú.

Ahora mismo quedan "unas pinceladas" por parte del Ayuntamiento, pero a partir de ese momento es cuando comienza "nuestro trabajo adaptándola". Juan ha recalcado que esta será posiblemente "la mejor sede de la asociación en la provincia de Alicante tanto porque vamos a contar con un edificio solo para nosotros como por el lugar en el que se encuentra, el Jardín de la Música".

La fecha límite que se han marcado desde la asociación para la inauguración es "antes del verano. Todos los que estamos trabajando en ello somos voluntarios y lo compaginamos con nuestro trabajo. Queremos que el paciente sienta a gusto en la sede y como propia".

A lo largo de estos casi tres años la junta local se ha reunido en ADOC para llevar a cabo todas las actividades. Es por ello que Juan agradece "profundamente a Francis Valero y al auditorio que nos cediesen sus instalaciones. Asimismo, el centro municipal Clara Campoamor de Petrer también nos deja su espacio".